



SOCIEDAD PERUANA DE MEDICINA INTERNA

"Iniciando el Segundo Cincuentenario"

Dra. Rosa Cotrina Pereyra
Presidenta
2009 - 2010 y 2015 - 2016

INFORME MEMORIA DE LA GESTION 2015-2016

Estimados Colegas

Reciban el cordial saludo de la Sociedad Peruana de Medicina Interna y el mío, al terminar el honroso encargo de dirigir la institución académica médica mas grande del Perú por segunda vez, permítanme recordar que al asumir la primera gestión en el año 2009, fines de la primera década del tercer milenio, nuestra institución de haber tenido la mas alta convocatoria en los cursos y congresos de Octubre por las décadas de los 80 y 90, por los años 2007 y 2008 había sufrido un evidente descenso, un proceso electoral en el cual el doctor Carlos Batilana (QPD) enrumbó rápidamente el orden quebrantado, luego de un proceso electoral impecable, la amplia mayoría decidió que asumamos la dirección de nuestra institución, la responsabilidad que otorga la confianza mayoritaria, el ejemplo de los Padres Fundadores que supieron hacer esta institución grande y las actividades que hicieron nuestra tradición, se unieron y juntos logramos retomar el camino hacia el sitio que nuestra institución merece.

El 6to congreso de la SOLAMI, con la presidencia del Dr. Eduardo Penny, el esfuerzo continuo de convocar a los simposios bimensuales, las jornadas distritales, el VII encuentro de Internistas, reposicionaron nuestra institución, logros que no solo fueron mantenidos sino incrementados por los consejos directivos siguientes, dirigidos por el Dr. Amador Carcelén y el Dr. Fernando Carballo,

posicionamiento que llevó a celebrar contratos, auspiciar concursos, con instituciones nacionales e internacionales que siguen en aumento.

Al inicio del segundo cincuentenario, consideramos necesario mantener las actividades tradicionales con un plus de actualidad, al mismo tiempo crear nuevas actividades de impacto, llevar la presencia de la SPMI a los hospitales y a zonas del país poco atendidas, fortalecer las actividades societarias, involucrar a los residentes en las actividades nacionales e internacionales.

En lo administrativo, en la Asamblea del 29 de octubre del 2010, luego del informe económico contundente como el informe académico, se acordó la compra de un local digno de la Sociedad Madre de las especialidades clínicas, pretendimos concretar el acuerdo entre enero y febrero del 2011, terminó la gestión y el acuerdo quedó dormido en un cofre dorado esperando despertar.

Pasadas las fiestas y algarabía de las Bodas de Oro, renace el entusiasmo fundamentalmente en los asociados de las filiales del norte y de Lima para volver a la candidatura que siendo acorde con los estatutos aceptamos, y ganamos también por amplia mayoría, la institución mantenía el liderazgo presencia y expansión académica, sin embargo había que atender falencias administrativo – contables, que eviten riesgos y le den sostenibilidad, traíamos la firme convicción

de concretar el acuerdo de la Asamblea del 2010 sobre la compra del local, pero encontramos 2 deudas cuyo monto ascendía a S/. 125,464.00, se completaron los pagos en agosto del 2016, lo mismo que los trámites administrativos que ello implicaba.

Liberados de estas deudas pendientes tuvimos una merma en las cuentas y esperamos recaudar los ingresos del congreso de octubre entre noviembre y diciembre del 2016 para poder empezar la búsqueda de un local acorde a las necesidades mas urgentes de la SPMI que en el entender de muchos es un pequeño auditorio a un precio razonable y alcanzable al poder adquisitivo del momento, luego de amplia búsqueda encontramos un local constituido por 4 oficinas juntas que totalizan 168 metros en la cuadra 6 de la avenida Pardo de Miraflores, por un costo de \$238,000.00, ofertamos \$200.000.00 y la oferta fue aceptada, se convocó a 2 asambleas para concretar puntos administrativos a la compra pero no hubo quórum, el 9 de diciembre circuló un email por parte del dr. Bisso mencionando algunos puntos inexactos como que la sociedad se quedaría sin fondos para el próximo Consejo Directivo, situación que no iba a ocurrir como informamos en un comunicado y como las cuentas que detallamos lo demuestran, tal vez sea la segunda oportunidad perdida en este campo y esperamos que en un momento no lejano los directivos cumplan los acuerdos del órgano máximo de gobierno. Con fines didácticos clasifiqué el informe en 4 rubros:

I. EN EL ASPECTO ACADEMICO

I.1 ACTIVIDADES ACADEMICAS TRADICIONALES:

CURSO DE TRAPEUTICA, CURSO INTERNACIONAL DE MEDICINA Y CONGRESOS:

En el año 2010 retomamos el nombre de curso de Terapéutica y le agregamos el término Prevención, denominándolo desde ese año como CURSO DE TERAPEUTICA Y PREVENCIÓN EN MEDICINA, en esta gestión hemos realizado el XXXVII y XXXVIII Cursos del 9 al 11 de abril en el año 2015 y del 31 de marzo al 2 de abril en el 2016, los organizamos en bloques de temas afines y luego de cada bloque un panel de discusión con lo cual el curso se hace mas atractivo a la audiencia, se llevaron a cabo en el hotel Plaza del Bosque, dictados como siempre por prestigiados profesores nacionales.

- XXXVII CURSO INTERNACIONAL DE LA SPMI: “Dr. Ricardo Cheesman Jimenez” del 22 al 25 de Octubre 2015, en el hotel Los Delfines, expositores del ACP, Clínica Mayo, Universidad de Miami, Universidad La Florida y médicos peruanos prestigiados que trabajan en el hospitales del exterior, invitados de todas las filiales a nivel nacional, conferencias simultaneas en 3 salas, 5 simposios de la industria farmacéutica, 2 Talleres uno sobre Tratamiento de Diabetes Mellitus II y otro sobre Insulinización, 17 conferencias magistrales, desayunos y almuerzos de trabajo, alrededor de 1000 inscritos, se cumplió con toda la programación y se mantuvo los auditorios con total

convocatoria hasta el día domingo al finalizar el evento.

- XIX CONGRESO PERUANO Y XXXVIII CURSO INTERNACIONAL DE LA SPMI: “Napoleón Zegarra Araujo” del 27 al 30 de Octubre 2016, en el hotel Los Delfines, expositores de la Sociedad Internacional de Medicina Interna (SIM) procedentes de Europa, del ACP, Clínica Mayo, Universidad de Miami, Universidad La Florida y médicos peruanos prestigiados que trabajan en el hospitales del exterior, invitados de todas las filiales, conferencias simultaneas en 3 salas, 6 simposios de la industria farmacéutica, 14 conferencias magistrales, desayunos y almuerzos de trabajo, alrededor de 1000 inscritos, la convocatoria se mantuvo todos los días.

SIMPOSIOS PARA ASOCIADOS:

Hemos continuado los simposios bimensuales retomados en el año 2009, consistentes en charlas académicas, simposios y casos clínicos, bimensuales, con la participación de los asociados e internistas en general, realizados en agradables ambientes de hoteles o restaurantes de Lima, muchos de ellos con algún auspicio de la Industria Farmacéutica. Por razones de espacio omitimos su descripción.

CAPACITACION EN INMUNIZACIONES EN EL ADULTO

La SPMI viene valorando la necesidad de la capacitación a los internistas y médicos generales en la vacunación del adulto, hasta hoy se ha desarrollado 4 simposios

importantes al respecto:

18-07-2009: Influenza AH1N1: La primera Pandemia del Siglo 21.

03-07-2010: Simposio Avances en Vacunas para el Adulto.

18-07-2015: Inmunizaciones para el Adulto.

23-12-2016: Vacunación para el Dengue

CAPACITACION A MEDICOS GENERALES: LIMA 2015 Y 2016

El curso de actualización en Medicina Interna para Médicos Generales se viene realizando desde agosto del 2012, tiene por objetivo brindar una capacitación anual a los médicos generales en Medicina Interna, está programado para 130 participantes tiene una excelente convocatoria, es auspiciado por el laboratorio Medifarma, se realizaron:

IV Curso de actualización en Medicina Interna para Médicos Generales el 6 y 7 de junio del 2015.

V Curso de actualización en Medicina Interna para Médicos Generales, el 10 y 11 de junio del 2016.

Está previsto continuar este curso el año 2017.

- REUNIONES CONJUNTAS CON LAS SOCIEDADES AFINES:

- 13-10-15: Simposio Día Mundial de la trombosis: Reunión conjunta con la Asociación Peruana de Trombosis y Hemostasia.

- 21-04-16: Resistencia a la Insulina en Dislipidemias, DMII, HTA y Cáncer. Reunión conjunta con APOA.

- 13-07-16: Hipertensión Arterial: Reunión conjunta con la Sociedad Peruana de Hipertensión Arterial.

- 19-10-16: Simposio por el Día Mundial de la Trombosis: Reunión conjunta con la Asociación Peruana de Trombosis y Hemostasia.

Anticoagulación: Desde la Heparina hasta los NACOS, 100 años después.

Nuevas Guías de Anticoagulación 2016.

VIII ENCUENTRO DE INTERNISTAS:

Tradicionalmente esta actividad se programaba en febrero o marzo al finalizar cada gestión, es un encuentro académico societario de 3 días fuera de Lima, con un alto nivel académico y franca camaradería entre asociados, después de 4 años logramos realizarlo del 11 al 13 de febrero del 2011 en Trujillo, que ha sido el último evento de este tipo, en esta gestión siempre estuvo planificado realizarlo incluso se encuentra como un acuerdo de sesión de Consejo Directivo, por asuntos climatológicos adversos lo planificamos para el primer fin de semana de marzo en el hotel Aranwa de Paracas, sin embargo el tesorero se negó a firmar el cheque para el adelanto del hotel, por otro lado un email del presidente electo del 26 de febrero, dejó sin efecto este tradicional evento mencionando que lo realizaría el nuevo Consejo Directivo, lamentamos la fractura de esta tradición académica en desmedro de nuestra institución.

PRESENTACION DE CASOS CLINICOS EN LOS HOSPITALES DE LIMA:

La Sociedad realiza la presentación de casos clínicos en sus reuniones de

conversatorios bimensuales por la noche, sin embargo allí la convocatoria se limita a los asociados, con la intención de participar activamente en la formación hospitalaria y mostrar la presencia de la SPMI, se programó la presentación de casos clínicos en los más grandes hospitales de Lima, la presentación del caso estuvo a cargo de un Residente con un asistente de un servicio de Medicina Interna y la discusión del caso a cargo de un prestigiado Internista de la SPMI, la participación de médicos, residentes, internos y alumnos de medicina fue total llegando a involucrar en la presentación de casos clínicos a un aproximado de 800 participantes, de la siguiente manera:

09-06-16: Hospital Nacional Guillermo Almenara Irigoyen

12-07-16: Hospital 2 de Mayo

05-08-16: Hospital Edgardo Rebagliati Martins

20-09-16: Hospital Arzobispo Loayza

20-10-16: Hospital Alberto Sabogal Sologuren

10-11-16: Hospital Cayetano Heredia

07-12-16: Hospital Hipólito Unanue

I.2. ACTIVIDADES ACADEMICAS NO TRADICIONALES:

* REPLICADEL ACP EN EL PERU: I y II: se realizó por primera en Julio 2010 con internistas que habían participado en el evento del ACP del año 2010 en Canadá, la 2da replica se programó también con los internistas que participaron en el ACP de Washinton en el año 2015.

- II REPLICADELACP 2015 EN PERU:

Hotel Las Américas, sábado 18 de Julio del 2010.

09:30- 10:00 Fibrilacion Auricular

Dra. Rosa Cotrina Pereyra

10:00-10:30 Hipertensión: Urgencias, Emergencias e

Hipertensión Refractaria

Dr. James Castle Alvarez-Maza

10:30-11:00 COFFEE BREAK

11:00-11:30 Inmunizaciones para adultos, viajeros y trabajadores de salud

Dr. James Gutierrez Tudela

11:30-13:00 SIMPOSIO PFIZER

13:00-14:30 ALMUERZO

14:30-15:00 Manejo Farmacologico de la DM II

Dr. Miguel Campos Castro

15:00-15:30 Hepatitis C: Nuevos pacientes, nuevos tratamientos.

Dr. James Gutierrez Tudela

15:30-16:00 Actualización en Antibióticos

Dr. Eduardo Gotuzzo Herencia

16:00-16:20 COFFEE BREAK

16:20-16:50 Manejo del paciente hospitalizado con problema gastrointestinal. Perlas para el internista.

Dr. Walter Hidalgo Cáceres

16:50-17:20 Estrategia de manejo de osteoporosis

Dr. Walter Hidalgo Cáceres

17:20-17:50 Hígado Graso

Dra. Diana Rodríguez Hurtado

17:50-18:20 "Update" de los mejores artículos del 2014 en medicina del adulto mayor

Dr. Luis Varela Pinedo

18:20-18:30 Clausura

I CURSO DE MEDICINA INTERNA DEL PACIFICO

La SPMI, auspició este interesante curso dictado por primera vez del 2 al 4 de septiembre en Tacna, estuvieron como ponentes prestigiados médicos de todos los países de la costa del Pacífico sur, los presidentes de todas las filiales, hubo una masiva concurrencia de los médicos de la región durante los 3 días del evento.

I. 3. ACTIVIDADES PARA RESIDENTES DE MEDICINA INTERNA

Las actividades para los Residentes de Medicina Interna viene siendo una prioridad desde el 2009, lo cual se ha ido incrementando de esta manera:

- CONCURSO DE RESIDENTES DE MEDICINA INTERNA:

Se inició en el año 2012, con la participación de los residentes de todas las sedes hospitalarias de Lima hasta el 2014, luego se amplió a nivel nacional como sigue:

IV CONCURSO NACIONAL DE RESIDENTES 2015: en este año 2015 adquiere categoría concurso de Residentes a nivel Nacional, contó con la participación de la región norte siendo sede la ciudad de Chiclayo y la región sur siendo sede la ciudad de Arequipa, la gran final fue el 5 de noviembre en la ciudad de Lima,

obteniendo el primer premio un residente de la Universidad Nacional de Trujillo, auspicia esta actividad el laboratorio SANOFI, el primer premio se hace acreedor de una beca integral para el ACP (2016 a Washinton), el segundo y tercer puesto también contaron con atractivos premios como una lap top, estetoscopio, tensiómetro, la gran final terminó con una cena bailable para todos los asistentes.

V CONCURSO NACIONAL DE RESIDENTES 2016:

programado para el 5 de noviembre del 2016, dificultades en el auspicio hicieron que se postergara para el primer semestre del año 2017, la primera sesión y sesión inaugural fue el 23 de febrero en la cual participaron las sedes de los hospitales: Guillermo Almenara Irigoyen, Arzobispo Loayza, e Hipólito Unanue, la última sesión está planificada para el mes de julio, el premio para el primer puesto será una beca integral para el SOLAMI 2017 que se desarrollará en Cartagena.

- ESCUELA PARA RESIDENTES EN ESPAÑA 2015 Y 2016: se viene realizando desde el año 2014, participan 2 residentes en un taller en España, con una beca integral que incluye: la inscripción al evento, hospedaje, alimentación y traslados, se ha enviado cada año a 2 residentes de las diferentes sedes de Lima.

ESCUELA DE RESIDENTES EN ARGENTINA

Se inició en el año 2014 y se viene dando en forma regular con la participación de 2 residentes por año.

CASOS CLINICOS DE RESIDENTES DE MEDICINA INTERNA EN MEXICO:

El Colegio mexicano de Medicina Interna, desde el presente año convoca a 2 residentes de Medicina Interna de Perú para participar con la presentación de un caso clínico bajo la modalidad d una beca integral.

Presentación Mensual de casos Clínicos en las sedes hospitalarias de Lima.

I.4. ACTIVIDADES ACADEMICAS INTERNACIONALES

- American College of Physicians (ACP): Asistimos a cada uno de estos eventos en el año 2015 y 2016, participando activamente en el simposio que la ACP realiza para los representantes de todos los países.

SOLAMI:

Participamos en las asambleas de SOLAMI convocadas y en todas las actividades académicas de las diferentes sociedades latinoamericanas a solicitud, teniendo una excelente participación y prestigio en las asociaciones Internacionales de Medicina Interna principalmente latinoamericanas.

SEMI:

Por un convenio suscrito entre la SPMI y la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI) en el año 2014, participamos en las Asambleas Generales de los años 2015 y 2016, en Sevilla y Zaragoza respectivamente.

I.5. REVISTA DE LA SOCIEDAD PERUANA DE MEDICINA INTERNA

Nuestra revista solo estuvo incorporada en el portal Scielo, por un tiempo muy corto por el año 2006, luego solo se emitió en forma electrónica, desde el 2008 se reinició su edición en forma regular con su editor el Dr. Oscar Pamo hasta el 2014, al inicio de esta gestión la solicitud de honorarios por la edición de la revista, no fue aceptada, lo cual generó el cambio de editor, desde el 2015 y 2016 se encargó de la edición de la revista el Dr. Jorge Casas, se ha mantenido la regularidad de su edición y las características generales de las mismas, aún no ha podido ser incorporada en el portal Scielo, la revista ha sido impresa los 4 números por año en forma regular y sin retrasos.

II. EN EL ASPECTO ADMINISTRATIVO.

II.1 EN EL ASPECTO CONTABLE - ADMINISTRATIVO:

- FACTURA POR S/. 44,650.00 PENDIENTE DE REGULARIZACION Y PAGO: Heredamos la regularización de una factura por S/. 44,650.00 por la adquisición del libro de los 50 años de la SPMI, sin contrato con un cheque no cobrado, sin pago de detracciones, y con retraso en la entrega, se corrigió las irregularidades identificadas y se realizó el pago en febrero del 2016.

- DEUDA A SUNAT POR S/. 80,814.00 CORRESPONDIENTE AL PERÍODO 2004.

Desde el año 2009 la Sunat venía

reclamando un pago no efectuado por la gestión del 2004, por un monto de S/:30,000, se realizó reclamo a Sunat en el 2009, apelación en el 2010 y un reclamo en el 2012 el cual la SUNAT lo declaró infundado en julio del 2016, siendo el único recurso pagar o ir a juicio, decidimos pagar la deuda por un monto de S/: 80,814.00 cancelando en el mes de agosto 2016.

3. AUDITORIA DE LOS AÑOS 2013; 2014 Y 2015:

Contratamos una auditoría contable administrativa de los años 2013; 2014 y 2015, se encontraron algunas contingencias, se ha enviado el informe al presidente del año correspondiente a fin de subsanar las contingencias encontradas.

También se encontró que los libros contables estaban empastados solo hasta el 2011, se envió cartas informándoles los hallazgos y solicitud de corrección a los expresidentes de los períodos correspondientes. El objetivo es mejorar los procesos administrativos contables para evitar mayores riesgos a la institución, también evitar el retraso para empastar la documentación en forma oportuna.

III EN EL ASPECTO ECONÓMICO Y DE PATRIMONIO

ESTADO DE LAS CUENTAS BANCARIAS al recibir y entregar el cargo, según informe del contador

III. En el año 2009 se recibió la gestión con las siguientes cifras

SALDOS DE CAJA Y BANCOS AL 02 DE MARZO DE 2009

Cuenta	Tipo	Moneda	Nro.	Dolares	t.c.	Bancario
Banco Scotiabank MN	Cuenta Corriente	Soles	000-0232246			-
Banco Scotiabank ME	Cuenta Corriente	Dolares	000-0602309	\$0.00	3.251	-
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Soles	057-5018494			45,771.12
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Dolares	057-0018629	\$53,996.76	3.251	175,543.47
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Dolares	036-7280083	\$5,373.91	3.251	17,470.58
Total Disponible al 02 DE Marzo del 2009					Soles	238,785.17

IV. Se entregó la gestión 2009-2010, el 28 de marzo del 2011:

**INFORME ECONOMICO
SALDOS DE CAJA Y BANCOS AL 28 DE FEBRERO 2011**

Cuenta	Tipo	Moneda	Nro.	Dolares	t.c.	Bancario
Caja Chica						979.01
Banco Scotiabank MN	Cuenta Corriente	Soles	000-0232246			-24,750.18
Banco Scotiabank ME	Cuenta Corriente	Dolares	000-0602309	-\$2,920.00	2.776	-8,105.92
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Soles	057-5018494			44,012.56
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Dolares	057-0018629	\$165,709.82	2.776	460,010.46
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Dolares	036-7280083	\$5,133.41	2.776	14,250.35
Banco de la Nación	Cuenta Deduciones	Soles	485829			14,711.00
Total Disponible al 28 DE Febrero 2011					Soles	501,107.28

VI. En febrero del 2015 recibimos las cuentas como siguen:

**INFORME ECONOMICO
SALDOS DE CAJA Y BANCOS AL 28 DE FEBRERO DE 2015**

Cuenta	Tipo	Moneda	Nro.	Dolares	t.c.	Bancario
Caja Efectivo						-
Banco Scotiabank MN	Cuenta Corriente	Soles	000-0232246			-
Banco Scotiabank ME	Cuenta Corriente	Dolares	000-0602309	\$0.00	3.095	-
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Soles	057-5018494			570,001.56
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Dolares	057-0018629	\$24,179.68	3.095	74,836.11
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Dolares	036-7280083	\$4,404.50	3.095	13,631.93
Total Disponible al 28 de Febrero de 2015						658,469.60

VI.El 28 de Febrero del 2017, entregamos a la Nueva Junta Directiva:

INFORME ECONOMICO SALDOS DE CAJA Y BANCOS AL 28 DE FEBRERO DE 2017

Cuenta	Tipo	Moneda	Nro.	Dolares	t.c.	Bancario
Caja Efectivo						
Banco Scotiabank MN	Cuenta Corriente	Soles	000-0232246			-50,401.95
Banco Scotiabank ME	Cuenta Corriente	Dolares	000-0602309	-\$5,000.25	3.255	-16,275.81
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Soles	057-5018494			701,809.56
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Dolares	057-0018629	\$41,600.88	3.255	135,410.86
Banco Scotiabank ME	Cuenta Ahorros	Dolares	036-7280083	\$4,045.54	3.255	13,168.23
Total Disponible al 28 de Febrero de 2017						783,710.89
Cuentas por cobrar						34,582.70

IV: EN EL FORTALECIMIENTO DE LAS ACTIVIDADES SOCIETARIAS

Este fue un rubro muy importante, creemos que es necesario incentivar el espíritu societario entre los asociados e internistas por eso realizamos muchas actividades nuevas, entre ellas:

- **APERTURA DEL AÑO ACADEMICO DE LA SPMI**
- Considerando que nuestra institución es eminentemente académica, y siguiendo el ejemplo de instituciones prestigiadas como la Academia Nacional de Medicina, realizamos por primera vez esta actividad el 24 de marzo del 2010, en el Country Club de Lima con la participación del Ministro de Salud, Decano Nacional Y Decano regional III del Colegio Médico, causo un buen impacto en el medio académico.
- En esta actividad la hemos realizado en los 2 años de gestión.
- La Apertura del año Académico SPMI

2015, el 8 de abril del 2015.

- La Apertura del año Académico 2016, el 31 de marzo del 2016, en el Country club de Lima, en esta actividad hemos presentado la programación anual de la SPMI.
- En el año 2016 incursionamos en temas nuevos e importantes para tanto para nuestra nuestra vida cotidiana como para nuestra profesión, así programamos la primera charla en Economía:
 “La Economía en el 2016: Primera charla de Economía para la SPMI”: Dr. Jorge Gonzales Izquierdo, uno de los economistas mas prestigiados del país, fue un verdadero placer, escuchar esa charla en total vigilia y con lluvia de preguntas, debo un agradecimiento infinito al Dr. Gonzales Izquierdo no solo por su generosidad a aceptar la charla sino porque no aceptó ningún honorario.
- **BIENVENIDA A LOS NUEVOS INTERNISTAS 2015 Y 2016:**
 En el año 2009, iniciamos una actividad

de bienvenida a los residentes de las universidades capitalinas del 3er año al completar su entrenamiento de la especialidad, a la fecha hemos realizado el I; II; III y IV Bienvenida a nuestros Flamantes residentes con gran entusiasmo y la cordial invitación a incorporarse en nuestra Sociedad.

- II FORO DE LA SPMI: “SOCIEDAD PERUANA DE MEDICINA INTERNA PROYECTANDO EL SEGUNDO CINCUENTENARIO”

Fue realizado el 7 de septiembre del 2016, dictado por un grupo multidisciplinario de profesionales, contó con la participación de mas de 7 expresidentes y miembros asociados, tuvo por finalidad informar a los socios sobre el estado administrativo, contable y financiero de la institución, su proyección y la necesidad de intercambiar ideas sobre la inversión de los Fondos y sostenibilidad de la institución. Tuvo el siguiente programa:

- 20:00-20:10 Bienvenida
- 20:10-20.30 Medicina Interna: Estándares, estado actual y futuro de la especialidad
Dr. Eduardo Penny Montenegro
- 20:30-22:30 MESA REDONDA: “Sociedad Peruana de Medicina Interna Proyectando el Segundo Cincuentenario”
- 20:35-20:50 SPMI Al Inicio del Segundo Cincuentenario

- 20:50-21:05 Dra. Rosa Cotrina Pereyra
Estatutos y Reglamentos
Dr. Federico Casas Machado
- 21:05-21:20 Aspectos Contables
CPC. Carlos Capuñay de la Cruz
- 21:20-21:35 Sostenibilidad
Eco. Jorge González Izquierdo
- 21:35-21:50 Debate
- 21:50-22:10 SPMI: Proyección al Segundo Cincuentenario.
Dra. Rosa Cotrina Pereyra

• INCORPORACION DE NUEVOS ASOCIADOS:

Durante la gestión se incorporaron: Nuevos socios: 45 Alcanzaron la categoría de socios titulares 2,

• SESIONES:

- Se realizaron 64 sesiones de consejo directivo,
- 2 asambleas generales ordinarias,
 - Una asamblea extraordinaria Estatutaria para modificación parcial de estatutos, el 28 de octubre del 2016 seguida por la Asamblea de Ratificación Estatutaria el 11 de noviembre del mismo año, lo cual ha modificado el artículo 78º por el cual el número de miembros titulares para la creación de una filial es de 3 en lugar de 5 y la incorporación del artículo 91º “La Sociedad Peruana de

Medicina Interna, no puede realizar contratos ni convenios que generen beneficios personales con sus asociados ni las empresas de los mismos”.

- Se convocó a otras asambleas generales extraordinarias pero no se alcanzó el quorum reglamentario.
- La última Asamblea General Extraordinaria convocada para el 27-02-2017, que tuvo como agenda:
- Informe Final de la Gestión 2015-2016
- Aprobación del Balance 2016 para la declaración jurada
- Otorgamiento de facultades para ejecutar acuerdo de Asamblea General del 2010.
- Custodia de los fondos de S/.855.077.76 (al 23-01-17) y más de 34,000 en cuentas por cobrar, que deja el Consejo Directivo saliente para cumplir el acuerdo de la Asamblea del 2010.

No se realizó por falta de quórum.

Reuniones con los Ex presidentes por diversos temas societarios

- Cena de camaradería del Consejo Directivo con los expresidentes por fiestas patrias y por navidad en los 2 años de gestión.
- Cena de camaradería al finalizar la gestión el 27 de febrero del 2016, en el hotel Marriott, concurrieron mas de 42 asociados y fue un honor contar con la mayoría de expresidentes y miembros titulares de todos los grupos etareos.

- **LIBRO “SOCIEDAD PERUANA DE MEDICINA INTERNA: INICIANDO EL SEGUNDO CINCUENTENARIO”**: en proceso, pretende plasmar el inicio del segundo cincuentenario de nuestra Sociedad, es un legado del Consejo Directivo, aunado al aporte de miembros titulares, asociados, colegas de especialidades afines y profesionales expertos en campos que permiten mantener viva y activa una sociedad académica sin fines de lucro.

- **NAVIDAD DE LA FAMILIA DE INTERNISTAS.**

Se convocó por primera vez el 12 de diciembre del 2015 y el 17 de diciembre del 2016, a una chocolatada navideña a todos los asociados fue una tarde llena de alegría, anécdotas y espíritu navideño.

v. NUESTRAS FILIALES

Al igual que en mi primera gestión, los presidentes de todas las filiales fueron invitados a la juramentación del Consejo Directivo, aprovechando su concurrencia se realizó una reunión de coordinación para las actividades en sus respectivas sedes, hemos apoyado en todas las actividades de las filiales con ponentes de la capital y dando las facilidades y los auspicios.

Al inicio del 2015, encontramos que algunas Filiales mantienen una actividad académica muy regular, como las Filiales de Trujillo, Ica y Arequipa, las Filiales de Cuzco y Huancayo habían realizado hasta

el 2013, la Filial Piura hasta el 2009 y la Filial Chiclayo no tenía cursos en los 8 últimos años.

Apoyamos a los Consejos Directivos de cada Filial en el curso de Medicina Interna ó Terapéutica en todas las Filiales en el año 2015, en el año 2016 también en todas las filiales excepto en el 2016 a la filial Huancayo que por razones climatológicas no pudimos concretar el curso, se resaltó en la programación las patologías mas prevalentes de la región.

Fue una política llevar la presencia de la SPMI a zonas lejanas, y aportar con capacitación médica a los internistas y clínicos de todas las regiones del país, consideramos a la extensa región del oriente y menos favorecida, como elegible para la creación de una Filial y se concretó el 1 de julio del 2016, también creímos necesaria la conformación de una Filial en la heroica ciudad de Tacna donde llevar desarrollo médico a esa zona fronteriza no necesita explicación, así se creó la filial Tacna el 2 de setiembre del 2016, en ambos casos se desarrolló un curso de Medicina Interna con gran convocatoria y entusiasmo de los médicos de la región.

La Filial Loreto y la Filial Tacna, al momento de su creación contaban con mas de 10 internistas con título universitario y registro del Colegio médico como manda el estatuto, sin embargo no cumplían con otro artículo del estatuto que indica que debieran existir por lo menos 3 miembros con categoría de Titular, al mismo tiempo

nos percatamos que tampoco cumplía con este requisito la Filial Huancayo creada en el año 2012, aprovechando el nuevo estatuto del Colegio Médico para las instituciones académicas que modifica la normativa a 3 miembros titulares procedimos a la modificación estatutaria que está aprobada y en proceso de inscripción en los Registros Públicos, ahora tenemos legalizadas las Filiales Tacna y Huancayo, la Filial Loreto cuenta con 2 años para regularizar su permanencia como Filial.

Como un aporte a su biblioteca y compartir con todos los internistas los cursos realizados en Lima hemos enviado los CDs del curso internacional de Medicina del año 2015 y del congreso del 2016, lo mismo que ejemplares de los libros de historia de los 47 años y 50 años de la SPMI, libros de Hepatología y las 8 revistas de los 2 últimos años, con lo cual estamos contribuyendo a disminuir la brecha de información médica entre la capital y las provincias.

VI. APOYO AL NUEVO CONSEJO DIRECTIVO (CD):

Saludamos y difundimos el triunfo del CD electo el mismo día de las elecciones, hemos iniciado el proceso de inscripción en los Registros Públicos. El proceso de inscripción ahora es menor a 2 meses como ocurrió en la inscripción del CD saliente. Hemos realizado contratos y pagos para las actividades del nuevo CD, que a continuación se detallan algunos rubros:

Concepto	Monto
adelanto de gastos de juramentacion	2137
Curso Terapeutica adelanto a hotel Plaza del Bosque (abril)	9300
Pago edición revista 1 - 17 (marzo)	4154
Declaración impuesto a la renta (abril)	944
Difusion curso Terapeutica (marzo)	300
Adelanto Hotel Los Delfines Curso Internacional (marzo)	16500
Cheque para contar con efectivo al Dr. Wilfredo Quezada (marzo)	10000
Deposito en efectivo para gastos varios (marzo)	8515
Total adelanto para gastos del Nuevo Consejo Directivo	16,515
	59,850

VII. ACTIVIDADES EN PROCESO:

Al igual que en mi primera gestión dejamos 2 puntos en proceso:

- libro. "Sociedad Peruana de Medicina Interna: Iniciando el segundo cincuentenario", en proceso.

- **ADQUISICION DEL BIEN INMUEBLE PARA LA SPMI:** tiene su base legal en el acuerdo de la Asamblea General del 30-10-2010, a los inicios del 2011 se empezó buscar un local llegándose a interesarse en una casa frente al parque de Cristo Salvador en Surco, una comisión conformada por la Presidenta saliente, Dra. Rosa Cotrina, pastpresidentes los doctores Agustín Iza y Dr. José Piscocoya, el presidente entrante Dr. Amador Carcelén, y el Dr. Waldo Fernandez conformaron la comisión, la nueva gestión no volvió a informar al respecto, al inicio de esta gestión se tuvo primero que honrar 2 deudas por un monto de 125,464.00, se terminó de pagar en agosto del 2016, lo cual no solo retrasó sino imposibilitó la gestión de la adquisición del inmueble, que tuvo que retomarse en noviembre cuando se incrementaban los fondos producto del congreso de octubre.

Una exhaustiva búsqueda fue hecha ya que si bien reunir \$200,00.00 para nuestra sociedad significa el ahorro y buena gestión de años, no se trata de cualquier local sino que por lo menos por ahora pueda convertirse en auditorio que la SPMI no tiene y tanto necesita, se logró ubicar a través de Master House 4 oficinas juntas que unidas completan un ambiente de 168 metros con una cochera, se realizó los trámites para ver la factibilidad de la adquisición.

Una asamblea fue convocada para ratificar el acuerdo de la asamblea del 2015, que también acordaba la compra pero que no tuvo quórum, el Dr. Alan Biso difundió el 9 de diciembre un email donde decía que la SPMI se quedaría sin fondos para el próximo Consejo Directivo, algunos expresidentes enviaron una carta dando su opinión desfavorable a la compra, por otro lado muchos asociados llamaban pidiendo que no se deje pasar esta oportunidad de invertir en la propiedad propuesta para la SPMI. Se convocó una asamblea (agenda señalada en la sección de asambleas), la cual no se realizó por falta del quórum reglamentario, solo se realizó la segunda parte de los objetivos de

la citación que era una cena de camaradería agradeciendo la confianza recibida e informar de todo lo actuado.

Lamentamos los emails con algunas expresiones inexactas difundidos en varias ocasiones por el presidente electo en contra de la compra del local, menoscabando uno de los objetivos de la gestión y el avance de la Institución, sin embargo dejamos vigente tanto el acuerdo de la asamblea General del 2010 para la adquisición del inmueble, como los fondos de S/: 783,710.89 (al 28 febrero 2017), y S/: 34,582.70 en cuentas por cobrar para dicha adquisición, esperamos que esta oportunidad perdida sea recuperada pronto y que el nuevo presidente al asumir las funciones cumpla el estatuto y los acuerdos pendientes del máximo órgano de gobierno institucional.

PERMITANME FINALIZAR DICIEENDO:

LA SOCIEDAD QUE RECIBIMOS DE LA GESTION 2008, EN LA CUAL EL DR. BISSO FUE SECRETARIO DE ACCION CIENTIFICA, A CAMBIADO EN TODO SENTIDO PARA BIEN, RETOMÓ SU LIDERAZGO EN EL AÑO 2009 Y LO MANTIENE E INCREMENTA CADA AÑO, CON PRESENCIA NACIONAL E INTERNACIONAL, AL 2017 DEJAMOS SANEADOS TODOS LOS COMPROMISOS TRIBUTARIOS PENDIENTES, ORDENADO EN CAMPO ADMINISTRATIVO, CON UN ACTIVO DISPONIBLE QUE EN EL 2019 ERA S/. 238,785.17 A LA FECHA ES S/. 783,710.89, PARA LA COMPRA DEL LOCAL PARA AUDITORIO DE LA SOCIEDAD E INCREMENTAR EL ACTIVO FIJO QUE GARANTICE LA SOSTENIBILIDAD DE LA INSTITUCIÓN.

HEMOS INICIADO EL SEGUNDO CINCUENTENARIO EN FORMA GLORIOSA, NO PODEMOS PERMITIR EL RETROCESO, QUE DIOS GUÍE A LOS SUCESIVOS DIRECTIVOS Y CUMPLAN LOS OBJETIVOS DE LA INSTITUCIÓN EN BIEN DE LA SOCIEDAD Y DEL PAÍS.

AGRADECIMIENTOS: quiero expresar mi profundo agradecimiento a todos los miembros de la Sociedad de Lima y Filiales, por la confianza en elegirnos para dirigir nuestra institución por segunda vez, no los hemos defraudado como directivos y tampoco será como miembros de base siempre estaremos pendientes de nuestra querida institución aunque esto signifique controversia pero siempre con la VERDAD, respeto y priorizando los intereses de la Institución; a los miembros de mi consejo directivo por la dedicación prestada, por los lunes de insomnio durante estos 2 años y el tiempo que quitaron a su familia y trabajo; a los presidentes de los comités y todos sus integrantes, a los señores Ex presidentes por su participación, a los presidentes y miembros de los Consejos Directivos de todas las Filiales por haber hecho posible el desarrollo de las actividades a nivel nacional y descentralizado, al doctor Jorge Casas por la edición de la revista, un agradecimiento muy especial a la industria farmacéutica cuya participación hizo posible la ejecución de nuestras actividades en lugares que nos permitieron disfrutar del confort necesario para el desarrollo ameno de los eventos, a todos los asociados por su entusiasmo y participación en los diferentes eventos realizados, mi agradecimiento infinito, a mi familia, mi esposo, mis 2 hijos y mis 3 hermanas por su apoyo, compañía y comprensión.

Muchas gracias a todos:
Atentamente:

Dra. Rosa Cotrina Pereyra
Presidenta SPMI
Períodos 2009 – 2010 y 2015-2016

